#### LES INDISCRETS



## Ils sont SAM

ls sont presque un million! «Ils », ce sont ces anonymes qui s'occupent d'un parent âgé, handicapé ou malade. Leur aide représente, en moyenne, 4,2 heures par jour. Et un soutien invisible puisque qu'il permet de réduire les durées d'hospitalisation de près de deux tiers, soit une économie substantielle pour la sécu. Les « aidants proches » le font naturellement, dans l'ombre et la solitude. Pour les épauler, l'asbl Aidants proches Bruxelles a développé la première plateforme Web, baptisée SAM (pour « So-



lidarité à la maison » et surnom donné aux aidants). Objectif : créer un réseau unique qui fournit une aide très pratique, un annuaire médico-social, des informations utiles et validées, un forum, un lieu d'échanges, une permanence téléphonique. L'outil « Je suis SAM » sera officiellement lancé le 1er octobre, dans le cadre de la semaine des aidants. (www.reseau-sam.be). \$. \$.

# Les maladies du lundi : une réalité à pondérer

A la lecture d'une récente étude de Securex, le député Benoît Friart (MR, *photo*) s'interroge : le plus haut taux d'absentéisme au travail concerne le lundi. Existe-t-il, dès lors, de faux malades ? Ume autre

étude, du syndicat neutre pour indépendants (SNI), enchaîne: 24 % des maladies d'un jour sévissent le lundi et 23,5 % le vendredi, contre 16 à 17 % les autres jours. La ministre de la Santé, Maggie De Block (Open VLD), abonde dans ce sens: en ce qui concerne les fonctionnaires fédéraux, Medex révèle que les absences d'un jour sont plus souvent déclarées le vendredi ou le lundi. Avant de pondérer: «Les lundis comprennent également des absences de trois jours ayant démarré le samedi ou une absence de deux jours qui a commencé le dimanche. Il en va de même pour les absences d'un jour signalées le vendredi et qui se poursuivent jusqu'au samedi ou dimanche. » M. LA.



#### Le siège de la FEB se protège de mauvais coups



Aux abris, la Fédération des entreprises de Belgique (FEB). Rue Ravenstein, à Bruxelles, l'entrée du siège de l'organisation patronale est sous bâches. On s'y active au marteau (pas à la faucille), le temps

de mener à bien un chantier de sécurisation des lieux. Les préposés à la réception auront désormais dans leur champ de vision la porte principale, histoire de pouvoir identifier en un clin d'œil l'un ou l'autre visiteur dont la mine trahirait de mauvaises intentions ; la pose d'un tourniquet filtrant devrait, sinon dissuader, au moins contrarier toute progression d'intrus non attendus en attendant l'arrivée de renforts. Par les temps qui courent, socialement à l'orage, le monde patronal juge qu'un mauvais coup est si vite arrivé. P. HX

### Ecologie : la meilleure université est française

Depuis 2003, le « classement de Shanghai » est la référence en matière de classement des 18 000 universités mondiales. En général, les universités américaines tiennent la dragée haute aux européennes. Surprise : cette année, pour la première fois, l'université de Montpellier est classée n°1, devant l'université britannique d'Oxford, pour tout ce qui a trait à l'enseignement de l'écologie. Les critères ? Entre autres, le nombre de prix Nobel, de « médaille Fields » et de publications scientifiques. La Belgique n'est pas en reste : l'université de Gand occupe la 61° place mondiale, tous critères confondus. §. M.

